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本报讯（记者 王继兵 刘俊礼） 昨日上
午，省委常委、市委书记吴天君会见了来
访的哈萨克斯坦国立铁路股份公司总裁
马明·阿斯卡尔一行。

吴天君对马明·阿斯卡尔一行的来访

表示欢迎，并介绍了郑州市的基本情况和
郑欧班列运行情况。他指出，哈萨克斯坦
是郑欧国际班列的重要途经地和中转地，
哈萨克斯坦国立铁路股份公司是郑州国际
陆港开发建设有限公司的重要境外合作伙

伴，希望双方进一步加深合作，推动郑欧班
列在丝绸之路经济带建设中发挥更为重要
的作用，推进国际陆港加快建设成为“连
通境内外、辐射东中西的物流通道枢纽”。

马明·阿斯卡尔表示，郑欧班列架起了

哈萨克斯坦与中国贸易合作的桥梁，也拓宽
了哈萨克斯坦国立铁路公司的业务范围，相
信在双方的共同努力下，这条物流通道一定
会有一个很好的发展前景，在深化中欧贸
易合作上发挥更大作用。

本报讯 昨日，郑州市第十四届人大常
委会第八次会议召开。

市人大常委会主任白红战主持
会议。

市人大常委会组成人员 51 名，出
席会议44名，出席人数符合法定人数。

上午的全体会上，听取了副市长
杨福平作的关于2014年度市人大常委
会决议和审议意见贯彻落实情况的报
告；会议听取了市人大常委会秘书长
王福松作的关于《郑州市人民代表大

会常务委员会讨论、决定重大事项的
规定（修订草案）》的说明；会议听取了
有关人事任免案；会议还书面传达了
省十二届人大四次会议精神。

下午，会议审议并表决通过了市
政府关于 2014 年度市人大常委会决
议和审议意见贯彻落实情况的报告；
会议审议并表决通过了《郑州市人民
代表大会常务委员会讨论、决定重大
事项的规定》；会议审议了人事任免
案。经表决，接受马健辞去郑州市人

民政府副市长职务；决定任命黄卿为
郑州市人民政府副市长。

白红战说，今年是实施郑州都市
区建设新三年行动计划的重要一年，
市人大常委会全体组成人员要提高
认识，进一步增强做好人大工作的信
心和决心；要履职尽责，进一步发挥推
动发展的职能和作用；要奋发有为，进
一步提升依法履职的能力和水平，振
奋精神、凝聚力量，持之以恒、再接再
厉，为打造大枢纽、发展大物流、培育

大产业、建设以国际商都为特征的国
家中心城市而努力奋斗。

市人大常委会副主任周长松、
赵 明 恩、王广灿、王贵欣、赵新中、
王铁良、范强，秘书长王福松出席会议。

副市长杨福平、市人民检察院检
察长刘建国、市人大常委会副秘书长、
各委厅室负责人、市中级人民法院有
关负责人、各县(市)区人大常委会的负
责同志列席会议。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 市人大常委会依法具有讨论、决
定重大事项的权力。那么什么事能摆到
市人大常委会组成人员的案头，成为“重
大事项”呢？在昨日召开的市十四届人
大常委会第八次会议上，市人大常委会
对原《郑州市人民代表大会常务委员会
讨论决定重大事项的规定》进行修改，
将关系群众切身利益之事列入“重大事
项”的范围，明确 13 类重大事项应当提
请市人大常委会讨论、决定。

据了解，原规定将重大事项定义为
“全市政治、经济、教育、科学、文化、卫
生、环境和资源保护、民政、民族等工作
以及人民群众普遍关心的，带有全局性、
根本性、长远性的事项”。随着形势的发
展，特别是党的十八大召开后，这个定义
表述显得不够准确。据此，市人大常委
会根据市委《关于全面深化改革重要举
措的责任分工意见》和新修订的《河南省

人民代表大会常务委员会讨论、决定重
大事项的规定》，对重大事项的概念作了
重新定义，修改为“全市经济、政治、文
化、社会、生态文明建设中带有全局性、
根本性、长远性的事项，以及关系群众切
身利益、社会普遍关注的事项”。

修改后的《规定》提出，13类重大事
项应当提请市人大常委会讨论、决定。
分别为实施宪法、法律、法规以及贯彻执
行上级人民代表大会及其常务委员会和
市人民代表大会的决议、决定而采取的
重大措施；市委建议由市人大常委会讨
论、决定的重大事项；加强社会主义民主
与法制建设的重要决策和措施；为完善
人民代表大会制度而采取的重大措施；
维护社会秩序稳定的重大事项；市国民
经济和社会发展五年规划、市国民经济
和社会发展计划中重要目标的调整，市
本级财政预算调整；市本级财政决算；

年度政府投资项目计划；年度政府投资
总额调整幅度超过百分之十或新增大
中型政府投资项目;城市发展，经济建
设，文化建设，教育、就业创业、医疗卫
生、社会保障等社会事业发展，生态文
明建设等方面需要提交的专项规划及
其变更;撤销县（市、区）人民代表大会及
其常务委员会和市人民政府不适当的决
议、决定和命令；授予或撤销地方荣誉称
号；市人民代表大会授权市人大常委会
讨论、决定的事项；法律、法规规定和市
人大常委会依法履行职责中认为需要讨
论、决定的其他重大事项。

此外，物价、就业、医保、养老、收入分
配、食品安全等涉及群众切身利益的重大
事项，应当向市人大常委会报告，市人大
常委会审查后可以提出审查意见和建议，
必要时也可以做出决议、决定。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 昨日上午，市十四届人大常委会
主任会议第十六次会议召开。市人大常
委会主任白红战主持 会议，市人大常

委会副主任周长松、赵明恩、王广灿、
王贵欣、赵新中、王铁良、范强，秘书长
王福松出席会议。

会议听取了市委组织部副部长
白云作的关于人事任免案的说明；听
取了市人大常委会选工委主任阎铁成

作的关于承办和督办市十四届人大
二次会议代表议案、建议和批评意见
工作的说明。郑州晚报记者 袁帅

因工作需要，马健提出辞
去 郑 州 市 人 民 政 府 副 市 长 职
务。根据《中华人民共和国地
方各级人民代表大会和地方各
级人民政府组织法》第二十七
条的规定，郑州市第十四届人
民代表大会常务委员会第八次
会议决定：接受马健的辞职请
求，并报郑州市第十四届人民
代表大会第三次会议备案。

市人大常委会任命名单
（2015年2月27日郑州市第十四届
人民代表大会常务委员会第八次会
议通过）

决定任命：黄卿为郑州市人
民政府副市长。

（2015年2月27日郑州市第十四届
人民代表大会常务委员会第八次会
议通过）

市十四届人大常委会第八次会议召开

本报讯（记者 赵文静 袁帅）昨日，省
人大常委会副主任王保存带领省人大
调研组到郑州航空港经济综合实验区
进行调研。

市领导张延明、赵武安陪同调研。
王 保 存 一 行 先 后 来 到 航 空 港 区

智 能 终 端（手 机）产 业 园 、中 部 国 际
电 子 商 务 产 业 园 、保 税 展 示 交 易 中
心 和 电 子 口 岸 服 务 中 心 ，一 路 看 项

目、听规划、问进度。调研中，调研组
还来到机场二期信息指挥中心，实地
察看工程整体建设情况，深入 T2 航站
楼钢结构、幕墙、GTC、陆侧高架桥以
及城铁、地铁车站工程现场，认真听
取工程进展情况介绍，详细了解航空
港实验区的枢纽建设、物流发展、产
业培育等情况。

考察结束后，调研组与省发改委、

省政府口岸办、航空港实验区管委会
等有关部门负责人进行了座谈。在听
取航空港实验区建设整体推进情况和
2015 年重点工作的汇报后，王保存对航
空 港 实 验 区 建 设 取 得 的 成 绩 表 示 肯
定。他说，今年是航空港实验区建设实
现大发展、大突破的攻坚之年，也是全
面推进改革创新、打造内陆开放高地
的关键之年。实验区建设要全力抓好

T2 航站楼和枢纽工程建设，提前做好
各项运营保障工作；突出抓好重大项目
的招商引资；千方百计组织好客货运输；
积极推进服务平台和要素保障，狠抓体
制机制创新，构建高效便捷的服务平台；
高度重视融入国家“一带一路”战略，加
快推进河南 自 由 贸 易 试 验 区 审 批 工
作，把握定位、团结协作、奋力拼搏、乘
势前进，再创新辉煌。

省人大调研组到航空港区调研

13类重大事项应提请
市人大常委会讨论决定

相关新规昨获通过

市十四届人大常委会召开第十六次主任会议


